

Toda la correspondencia de carácter literario a nombre del director. No se devuelven los originales.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

## Diario de Tortosa

Año II

Martes 15 de Enero de 1901

Núm. 35

### Infame ingratitud

La carta que el Romano Pontífice, León XIII, ha dirigido al cardenal Richard, arzobispo de París, por el vil proyecto de ley que se ha presentado al parlamento francés contra las congregaciones, es un profundo suspiro y un ¡ay! amargo que exhala el mejor de los padres, al ver a sus queridos hijos intencionalmente perseguidos por la revolución y por la impiedad, entronizadas en la vecina República.

El principio y el final de la carta claramente revelan que el Padre común de los fieles llora y gime, al contemplar a las congregaciones religiosas, su predilecta grey, blanco de las iras, del odio y guerra implacable de la secta masónica.

«Hemos experimentado, dice, amarga tristeza al saber los peligros que amenazan en Francia a las congregaciones religiosas.» Es natural que así se exprese, porque todo buen padre ha de tomar parte activa, no solo en las alegrías y triunfos de sus hijos, sino en los días de infortunio, de la adversidad y persecución, les debe acompañar por el camino del Calvario.

Cualquiera diría, que estas palabras han sido escritas, ó con las lágrimas que han derramado sus ojos, ó con la sangre de su paternal corazón.

Nadie ignora el interés y desvelo que el actual Pontífice ha desplegado por la paz y bienestar del pueblo francés; en la memoria de todos está el heroico sacrificio que exigió a los católicos en aras del bien común; y con todo, sus desvelos y sacrificios han sido indignamente correspondidos por la Francia oficial.

Lleno de dolor lo recuerda, con estas palabras: «Desde el comienzo de Nuestro pontificado, no hemos omitido ningún esfuerzo para realizar en Francia esta obra de pacificación, que le habría producido innumerables ventajas, no solamente en el orden religioso, sino también en el orden civil y político.»

Y como si viera lo inútil de sus esfuerzos y la ingratitud con que se le ha de pagar, exclama: «Extremo dolor experimentaríamos si, llegado al ocaso de Nuestra vida, viéramos de fraudadas esas esperanzas, frustrado el precio de Nuestra solicitud sin poder conjurar las desdichas que tanto hemos procurado impedir y cuya responsabilidad declinamos por adelantado.»

O mucho nos equivocamos ó el gabinete judío masón francés, desoírás las quejas y reclamaciones de la Iglesia, dispuesto como está a desconocer los derechos de la verdad y de la justicia y a consumir la obra infame de la condenada masonería.

Guerra a muerte al catolicismo, gritó años atrás en sus antros y tenidas, y paso a paso y de triunfo en triunfo logra enseñorearse de altos y bajos con la general corrupción de costumbres que la acompaña.

El presidente de la República al enterarse de ese documento pontificio, frotándose las manos de gozo y en un arranque de entusiasmo, habrá exclamado: ¡caiga sobre nosotros toda la responsabilidad de lo que ocurra! los religiosos se han declarado ó son nuestros enemigos, caiga su sangre sobre nosotros, sean condenados a las fieras, son reos de muerte y boca abajo todo el mundo.

Días de luto y de lágrimas han de llegar indefectiblemente para la ingrata nación francesa; sus pecados piden venganza al cielo, está crucificando sin piedad y vilmente al Cristo de la tierra y a semejanza de la delida ciudad, Jerusalem, ha de expiar su horrendo crimen é infame ingratitud.

CATALINO.

### Voz que crece

¡Bendito sea Dios!

Cada día crece y se hace más nutrida y hermosa la espléndida manifestación de amor a la verdad y de firmeza en proclamaria que han provechado entre los católicos españoles las recientes demasías del liberalismo; cada vez llegan en mayor número, y todas igualmente expresivas, cartas y más cartas de españoles netos que abominan con toda su alma del error liberal. ¡Conforta el ánimo y alegra el corazón el espectáculo de tanto católico como pone su nombre al pie de la buena doctrina y confiesa a la faz del mundo que el liberalismo es pecado; contra alientos la esperanza con el número y la calidad de los españoles que se manifiestan decididos á no transigir con él

¡Bendito sea Dios!

Por cientos se cuentan las adhesiones que tenemos leídas y encarpadas para que se vayan publicando por orden de fechas, y aún tenemos

muchas que todavía no hemos podido leer y están para encarpetar. Todas irán publicándose. Si fuese necesario hacer un sacrificio para adelantar su publicación y que ninguna se retrase exclusivamente estén seguros cuantos nos favorezcan con sus adhesiones que lo haremos sin vacilar. Dos columnas destinamos á que vayan saliendo á luz, y para hacer esto tenemos diariamente que retirar originales de redacción y mermar la acostumbrada lectura del periódico; pero, ¿qué lectura puede haber más hermosa — permítase decirlo — más edificante, que la de estas cartas, fechadas en el siglo XX, en que los españoles confiesan á Cristo como le confesaban los de los siglos de la mayor intransigencia religiosa y también del mayor poderío y grandeza nacional; como le confesaban los españoles de los siglos XVI y XVII, que fueron árbitros de dos mundos y esclavizaron la luz del sol?

No es posible desesperar de la salvación de España mientras tenga hijos que se abracen tan estrechamente á la única causa en cuyo triunfo está empeñada la palabra de Dios, á la causa de la verdad. Y tengan entendidos todos que los que la sirvan y defiendan triunfarán con ella, y los que no la defiendan y sirvan, aunque alardeen de vencedores, perecerán.

El Siglo Futuro da las más expresivas gracias á los amigos, á los católicos, que ya han respondido á su llamamiento y se valen de sus columnas para declararse fieles de Cristo y enemigos de Lucifer; y espera que no habrá ni un amigo que por ningún a consideración, ni excusa, deje de concurrir á esa gran manifestación católica, y que ningún verdadero católico dejará de suscribir, en El Siglo Futuro ó en cualquier otro periódico antiliberal, la declaración de que el liberalismo es pecado.

Para descargo de la conciencia, para bien de España, para dar gloria á Dios, importa mucho que todos los que sienten como los que ya han hablado, hablen también á su vez.

¡Adelante!

¡Adelante!

¡Adelante!

El Siglo Futuro.

### Ingléses y boers

Los periódicos publican telegramas dando cuenta de la llegada á Santa

Elena de 200 nuevos prisioneros boers.

Muchos se encontraban en tal estado de prostración, que hubo necesidad de transportarlos en las ambulancias.

—Algunos periódicos ingleses aseguran que Lord Kitchener, general en jefe del Africa del Sur, pide 25.000 hombres de refuerzo y que ne se le envían más que 4.000, lo cual parece corroborar los informes de la Prensa alemana de que Inglaterra no dispone ya de tropas necesarias para proseguir vigorosamente las operaciones militares.

El Daily Mail no oculta su pesimismo, confesando que los refuerzos pedidos por el general en jefe no serán enviados, y deplorando que la opinión pública no se alarme en vista de la situación que este hecho demuestra de una manera evidente.

—Telegrafian de Murraysburgo que gran número de habitantes del distrito se han unido recientemente á los boers.

Estos ocupan con fuerzas considerables, un desfiladero próximo á Springsfontein.

La columna inglesa Grenfeel ha llegado á Murraysburgo, siendo acogida por los africaners con indudable hostilidad.

—Se ha recibido un telegrama de Pretoria fechado el 12, en que se dice que los boers anunciaron su presencia la noche anterior en las cercanías de la antigua capital de la República transvalense, certando el telégrafo entre la estación de Irene y la de Halifaxfontein.

### DE TODAS PARTES

—De Nueva York comunican, con fecha 3 del corriente, que el famoso inventor Tesla ha hecho interesantes indicaciones acerca de un reciente y maravilloso descubrimiento suyo.

Estaba realizando experimentos eléctricos, á grandes alturas, en el Colorado, cuando advirtió por varias veces ligeras é inexplicables oscilaciones. Algunos indicios le hicieron suponer que se debían á corrientes procedentes de los planetas.

Cree Teela que con instrumentos perfeccionados será posible comunicar con los habitantes de los demás astros.

Dijo que al ir al Colorado, llevaba el propósito de estudiar las mejores condiciones para la transmisión, sin

hilos, de energía motriz, y construir un aparato, merced al cual se pudiera telegrafiar al través de los Océanos.

Para obtener los resultados que perseguía, tuvo que procurarse presiones eléctricas de más de 50 millones de vólticos, y que produjeran chispas de 5.600 pies de longitud.

Afirma que ha obtenido el éxito deseado, y que con el aparato que va a construir podrá telegrafiar sin hilos a cualquier distancia imaginable.

—Las tres grandes capitales del mundo, Londres, París y Nueva York, están construyendo actualmente tres catedrales que serán las mayores del mundo y las que más dinero hayan costado. Cada una de ellas pretende ser la más hermosa del universo; en las tres empezaron las obras hace años y les queda bastante para terminar; y por último, las tres se están haciendo con donativos públicos.

**NOTICIAS BREVES**

En la iglesia de Castelló de Ampurias se ha cometido un robo sacrilego, consistente en alhajas valoradas en 3.000 duros.

Los ladrones forzaron una reja, saliendo por un boquete.

—Los de-pachos que se reciben de Filipinas comunican noticias e impresiones muy desconsoladoras. Dicen que los soldados norteamericanos están diezmos por las fiebres. En Washington se reciben muchas exposiciones reclamando que se reconozca la independencia del Archipiélago filipino.

—Asegura *L'Echo de Paris* que se han allanado las dificultades que retrasaban los nombramientos de titulares para las sedes vacantes en Francia.

El gobierno ha cedido sobre todos los puntos, de manera que en breve serán propuestos los candidatos designados por Roma.

—El *Observatore Romano* publica una hermosa poesía latina del Papa, dedicada a Jesucristo con motivo del comienzo del siglo.

—En los círculos aristocráticos se dice que la boda de la princesa se verificará el día 14 de Febrero.

—Una persona recién llegada de P-kin refiere horribles detalles del saqueo de aquella capital. Hace notar que además del populacho chino tomaron parte en el saqueo los soldados rusos y especialmente los cosacos y los misioneros protestantes norteamericanos. El botín recogido por los rusos constituye un verdadero tesoro, pues se apoderaron de cuantos objetos de valor encontraron a mano en el Palacio imperial.

—Dice Romero Robledo que «no se une con nadie y que está donde estaba.»

Pues ya sabemos donde está. En la cuerda floja haciendo equilibrios de *consecuencia* entre la Monarquía y la República.

—Se han sacado a concurso la cátedra de Psicología, Lógica y Ética, y una de Matemáticas del Instituto

de Tarragona.

—El general Weyler ha mandado cerrar el Circulo Reservista de Madrid.

—En Lugo estalló ayer un horrible incendio en una tienda de ultramarinos. Un bombero cayó, falleciendo a los pocos momentos.

—El ex padre Jacinto ha ingresado en la religión greco-cismática. Demos a esta el pésame por tal *adquisición*.

—Ha llegado al puerto de Barcelona el crucero italiano «Stella Polare» en el cual hizo recientemente su expedición a las regiones polares el duque de los Abruzzos.

—Por una compañía belga se trata de utilizar la fuerza motriz de algunas caídas de agua del Segre para transmitir energía eléctrica a Barcelona.

—Una locomotora que maniobra ayer en la estación de Sarz, mató a un hombre que quiso atravesar la vía.

—Dícese que D. Alejandro Pidal no irá a Roma a encargarse de la embajada del Vaticano.

—En un teatro de Chicago se produjo una alarma, mientras se celebraba una fiesta infantil, y en la confusión perecieron apiastadas tres mujeres y cuatro niños.

—Continúa gravísimamente enfermo el Arzobispo católico de Londres.

—En Cete se ha celebrado un meeting de españoles abogando por que se indulte a los prófugos y desertores de nuestra nación.

**A LA PATRIA**

(Conclusión)

Mas ¡ay! Triste recuerdo, para baldón y mengua de su gloria, lleva escrito con negros caracteres en sus anales la española historia. Un día de traición ¡fecha nefasta! su nombre cayó al lodo; eclipsóse su estrella de repente, y la africana gente unió a su carro de victoria al godo. ¡Adios España! Tu coloso imperio borra implacable la contraria suerte, y el destino fatal, con mano fuerte, sañudo te condena al cautiverio. Mas ¡ah! no temas, no, patria adorada, ya brilla la alborada de días más felices. Presto tus hijos subirán triunfantes las cumbres de la gloria, himnos cantando de inmortal victoria. .... La patria ya resurge; la esclavitud se trueca en redención, y tras de la derrota y la cadena, sacude el león hispano la melena, arremete con brío y entre sus garras destrozado espira del alfanje el nefando poderío. A la mágica voz del gran Pelayo, de los fragosos riscos y peñascos bejan redando por la abrupta breña los astures, los cántabros y vascos, y atacando con furia en campo abierto a los hijos tostados del desierto, escriben con la punta de su espada, puesta en su Dios la vista, epopeya inmortal de reconquista. Palmo a palmo y en lucha gigantesca recobraron la patria subyugada a la planta brutal del Islamismo; lanzaron a la raza envilecida, rival del Cristianismo,

del corrompido haren y sus jardines; derrocaron los altos minaretes, desde donde lanzaban los muezines la religiosa grita, llamando a los muslimes, cuando el sol declinaba a la mezquita; destruyeron los cármenes floridos, la aljama, los retretes y los kioscos, do yacían sultanes y odaliscas por el opio letal adormecidos; y ante el desastre y el fatal desdoro suspiró triste y abatido el moro.

Y tras ocho centurias de lucha colosal y porfiada, en que el valor de los hispanos pechos a los hijos de Islám puso a sus pies por escabel deshechos, los católicos reyes de Castilla vieron al orbe entero doblando ante su trono la rodilla. ¡Hermoso despertar de un pueblo grande que surge redivivo, entre oreos de palmas y laureles, de la tumba que el árabe cavara al fogoso piafar de sus corceles!

¡Mirad! ¡Mirad! al águila orgullosa escalar soberana los espacios, ascender atrevida al alto cielo, sumergiendo altanera al infinito su gigantesco vuelo, desafiando al Sol, contemplando su lumbré de hito en hito y deminar al universo mundo, puesto bajo sus alas, del abismo sin fin en lo profundo.

Esa águila es España, la España que resurge ya redenta de la espantosa servidumbre mora. La España que en Granada se levanta boyante y triunfadora, y en la cima gentil del minarete enarbola la Cruz que en día aciago arrojó la perfidia al Guadalete.

¡Mirad! Seguid el curso de su vuelo por toda la extensión del vasto cielo; llegó al cenit su gloria; al orbe ampara con su regio manto; por mares y por tierras se difunde al impulso del genio de la guerra, y en Mulberg, en Pavia y en Lepanto, en buena lid, al adversario aterra.... Esa es la España grande, la patria de Isabel y de Fernando, los generosos reyes castellanos, que, al genio de Colón alas prestando, vieron colmado el mágico espejismo del loco genovés

que un nuevo mundo disputó al abismo, y un nuevo imperio sujeto a sus pies. La España del gran Carlos, el coloso, que en su fiera arrogancia puso picas en Flandes, combatió en Albión, Italia y Francia, y por do quiera que asomó su gloria haló siempre sumisa la victoria.... La España de Felipe y de Cisneros, de Pizarro, de Hernan y de Orellana, de los vates sublimes, peregrinos, de candillos indómitos y fieros, de artistas inspirados y divinos.... La que impulsa a los nautas arrogantes, Magallanes y Eicano, andaces a surcar por vez primera en fragil leño la terrestre esfera.... La que al golpe de la aguda quilla de sus raudas, vistas carabelas labra luego de espumas y de estelas los blasones reales de Castilla en señal de dominio soberano, sobre las ondas del inmenso océano. La que aportó valiente las barras catalanas al Oriente y engarzó a sus sienes las verbenas que antes brotaran los pensiles griegos para los hijos de la sabia Atenas. La que escuchara el canto apasionado en las lides florales,

de boca de los bardos provenzales; y al tibio resplandor de la argentada luna y las estrellas fué a requerir de amor con sus cantares a Génova famosa, a las Sicilias y a Venecia, la reina de los mares. La que no hallando a su grandeza espacio

en los confines del caduco mundo, se lanzó peregrina a la ventura a sondear atrevida el mar profundo, y de sus bosques de corales y algas vió a América surgir, bella y sonriente ..... ¡Espléndido presente! con qué coronan las rizadas olas las gigantes impresiones españolas. ¡¡América!!

Exí mi gase mi voz; trúnquese el canto, No es hora de cantar; lloremos todos ante la patria sumergida en llanto.

José Matamoras, Pbro.

**Crónica**

Tenemos una gran complacencia en publicar el suelto que va a continuación, por cuanto viene a rectificar un rumor público, cuya confirmación hubiéramos sido los primeros en lamentar.

Dice así el *Diario de Tortosa*: «Tenemos entendido, que talvez sufra algún aplazamiento, la construcción de la fábrica de azúcar de remolacha, proyectada en nuestro término municipal, pero no se ha desistido de la implantación de esta nueva industria, según parece deducirse de un suelto que anteaayer publica un diario local.»

—Ha sido entregado a los tribunales el sujeto que fué detenido anteaayer como presunto autor del robo de gallinas llevado a cabo en el convento de las monjas Oblatas.

—Copiamos del *Diario de Tortosa*: «Ha sido procesado por este Juzgado, nuestro distinguido y particular amigo, el digno Presidente de la Cámara Agrícola de Tortosa y su comarca, don Primitivo Ayua.»

Y lo ha sido por la intervención en los sucesos motivados por el desarme de los Guardas jurados de la «Unión agrícola», por las Alcaldías de Tortosa, Perelló y otros pueblos.»

—El gobierno vuelve a hacer el bu, como si estuviésemos en vísperas de un nuevo levantamiento carlista. Anteaayer el Coronel de policía de Madrid D. Alberto Morera, antiguo Jefe de E. M. de Savalls, fué, por orden del Gobernador Civil Sr. Conde de Toreno, con algunos oficiales de la Benemérita, a practicar un registro en el palacio del Sr. Marqués de Cerralbo.

Pero de la inquisición resultó que el marqués sigue disfrutando de perfecta salud, y que ni el es hombre de armas, ni los carlistas piensan en su blevarse.

—El Rdo. Cura Párroco de Ribarroja, D. Felipe Roselló, de cuya enfermedad dimos cuenta, ha fallecido a consecuencia de la misma. Suplicamos a nuestros lectores una oración para el finado a fin de que Dios nuestro Señor acoja su alma en su gloria.

—También falleció el día 8 del actual en Morella, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición papal, D.<sup>a</sup> Dolores Guarch y Gasulla, madre de nuestros queridísimos amigos el Rdo. D. Ramón Guimerá, beneficiado de Morella y de

D. Juan de Dios, residente en D. nte. Reciba la familia de los señores Guimera el más sentido pésame de esta Redacción, y suplicamos á nuestros suscritores rueguen por el alma de la difunta.

—Leemos en un diario de Tarra-gona:

«Esta semana se embarcarán en nuestro puerto unas 1.000 pipas de aceite procedente de Tortosa, que se remite al extranjero. La mayor parte es del Bajo Aragón.

Ayer llegaron ya sesenta wago-nes.»

—El labrador que ayer, según diji-mos, fué mordido por un gato, al pa-recer rabioso, salió para Barcelona, llevando consigo la cabeza del felino, con objeto de someterse al tratamien-to del Dr. Ferrán.

—Ayer a las 11 fué vaticada la señora madre de nuestro querido amigo el M. Iltre. Dr. D. Rafael Gar-cía, Canónigo Magistral.

Suplicamos á Dios conceda á la en-ferma lo que importe á su salud espi-ritual.

—En la fiesta que pasado mañana celebrará el Gremio de San Antonio en honor de su patrono, predicarán por la mañana el Rdo. P. Ramón Sel-las S. J. y por la tarde el profesor del Seminario Ldo. D. Pascual Bo-no.

—Las Alcaldías de Roquetas y Prat de Compte anuncian las subas-tas para el arriendo á venta libre de las especies de consumos.

Sencilísima era la cuestión provo-cada por «Los Debates» al anunciar el impío semanario titulado «Gente Vieja».

Advertido por EL EBRO de que se-mejante publicación no podía ser re-comendada, lo que debía haber he-cho «Los Debates» era confesar bien y llanamente que en efecto, la doc-trina de «Gente Vieja» era doctrina reprobable y anticatólica.

No quiso hacer tal declaración, y esta mañana, en vez de contestar concretamente á nuestro suelto del sábado, prefiere convertir el punto esencial de la polémica en ocasión propicia para hacer alarde de una erudición, que si podrá ofuscar y dis-traera sus lectores, no ha de separar-mos á nosotros de la cuestión que tanto le interesa á «Los Debates» ha-cer olvidar.

Y en su afán de huir una respues-ta categórica á nuestras afirmacio-nes, háblanos hoy del P. Felix, de Morayta, de jóvenes de talento, del P. Mousabré, de los clavos de Cristo, de Blasco Ibañez, del espectro de Banquo, de Azcárate, de Bossuet, de manjares supraterranos, de liberales adulterados por el catolicismo (y eso ¿con que se come?) y hasta de Fray Gerundio de Campazas.

De lo demás, es decir, de lo princi-pal, de lo único importante, ni una palabra.

¿Que EL EBRO le quite á «Los De-bates» la opinión de listo, que es lo único que le «restaba»?

Nosotros no negamos ni afirmamos

que para otros asuntos tenga y me-rezca «Los Debates» esa opinión. Lo que dijimos y repetimos ahora es que «Los Debates» «pretende hoy con poca habilidad desviar la polémica para que se olvide el punto capital de ella». Y es prueba de que estamos en lo cierto el hecho de que no ha podi-do conseguir que el punto capital de la cuestión haya sido olvidado.

Punto que expresado en pocas pa-labras, viene á reducirse á lo siguien-te:

«Los Debates» anunció la publica-ción de un semanario impío. Y al proceder de esta suerte «Los Deba-tes» obró muy mal.

Pruebe la falsedad de esta proposi-ción «Los Debates», (que no la pro-bará, ¡qué ha de probar!) lo demás no viene al caso.

## UNA IDEA

En el mitin que se ha celebrado en Barcelona para protestar de las co-rridas de toros un señor llamado Ta-bañas propuso la creación de un asi-lo para los caballos viejos. ¡Hombre! Eso es poca cosa. Porque, vamos á ver. ¿Que privilegio tienen los caba-llos sobre los burros, los gatos, los perros y los demás animales? Nos-otros proponemos que se cree un asi-lo, por el estilo del arca de Noé, en que se acoja á todos los animales viejos.

Podría nombrarse una junta com-puesta de darwinistas y de individuos de la Protectora, presidida por cual-quier Odon de Buan, para que cuida-se del citado asilo.

Nota: Tendrán derecho á entrar en el asilo todos los que no creen en la otra vida, porque en su calidad de animales no han de ser considerados de peor condición que un burro, aun-que carezcan de rabo.

## EL PROGRESO EN PARÍS

Cada cual progresa á su manera.

Veán ustedes, en materia de pro-greso, lo más reciente que se ha des-cubierto en la capital de la vecina república. Leemos en un periódico:

«La Academia de Medicina de Pa-rís está alarmada. En la capital fran-cesa se ha presentado un nuevo vicio, que se propaga por los barrios extre-mos principalmente, como un regue-ro de pólvora. A las bebidas alcohóli-cas sustituyó la moda la de la morfina y á este la del opio. Ahora la gente pobre se dedica á beber petróleo.

Los efectos que este horrible vicio ocasiona han impulsado á la Acade-mia de Medicina á llamar la atención de las autoridades, para conseguir que se extirpe esa nueva plaga, que ha aumentado de un modo conside-rable las cifras de la mortalidad en París.

La causa de que los bebedores de petróleo hayan tenido muchos imita-dores obedece al alto precio del al-cohol.»

## EN CANTÓN

Telegrafían de París que un sujeto, llamado Coconard, perseguido por la policía se ha encerrado en su casa de Saint Labrin, donde se ha hecho fuer-te. Perfectamente armado, y con to-das las puertas bien cerradas, no quiere rendirse á pesar de verse si-tiado por la fuerza pública. Su auda-cia llega al punto de disparar contra los que pretenden asaltar el edificio.

Los gendarmes rodean la casa á respetable distancia y cada vez que alguien se acerca es recibido por el sitiado á tiro limpio.

Hacia el mediodía de ayer un ca-ballero se acercó pretextando que quería parlamentar con el sitiado; pero éste le disparó un tiro, quedan-do muerto en el acto.

Dos paisanos protegidos por un es-cuadrón de cazadores que apuntaban á todas las ventanas y puertas del edificio, recogieron el cadáver de di-cho señor.

La policía no sabe de qué medio valerse para apoderarse de la casa sitiada.

## TELEGRAMAS

Madrid 14.

—Ha fallecido en Madrid el exmi-nistro catalán D. Victor Balaguer.

Madrid, 14.

—En Wenersburg, hay gran nú-mero de boers armados á las órdenes del general Botha.

Este ha declarado que los boers dejarán de combatir sólo después de la evacuación de su patria por los ingleses.

Madrid, 14.

—El Sr. Ugarte ha repetido que existe agitación carlista producida por los que pasaron la frontera con motivo de los últimos sucesos.

Ha añadido que estos pretenden que se les conceda la amnistía, como lo demuestra el mitin verificado en Cetto.

París 14.

Telegramas de Odesa dan espan-tosos detalles de los sufrimientos ex-perimentados por los viajeros de va-rios trenes detenidos por las tempes-tades y la nieve.

El día 8 quedaron detenidos cuatro trenes que conducían aproximada-mente unos dos mil viajeros. El he-cho ocurrió cerca de Rafewna.

El pánico que se produjo entre los viajeros fué inmenso por la escasez de víveres. En las 24 horas restantes llegaron dos trenes más, quedando también detenidos. Al saberse la no-ticia en la población próxima todo el mundo se puso en movimiento con objeto de prestar los oportunos soco-rros, aunque se ignora si encontra-ron á los viajeros con vida.

Han salido dos trenes de trineos, llevando víveres.

París 14.—Dicen de Odesa que han muerto del frío 120 individuos, que continúan insepultos por estar

Intransitable el camino del cemento-rio.

Madrid, 14.

Contestando á las declaraciones que hizo el Sr. Dato sobre la cuestión de los diputados de Madrid, han ma-nifestado las personas que opinan co-mo el Sr. Sánchez de Toca que el es-piritu de la ley provincial es el que ha triunfado por la vía parlamenta-ria.

## SECCIÓN OFICIAL

### Subasta de Marina

Procedente del naufragio de la ba-landra «San José», se sacarán á pú-blica subasta palcos, vergas, velas y otros efectos en esta Capital de Dis-trito en el almacén situado enfrente del embarcadero próximo al puente del Ferre-carril el día primero de Febrero próximo á las nueve y media de la mañana.

Termina la novena del dulce Nom-bre de Jesús en la Catedral en el al-tar de esta advocación á las 5 y 1/2.

Hora santa, en el Hospital á las 5 y 1/2 con exposición y meditación.

—Juan Carameli soldado de infan-tería de Marina se presentará en la Ayudantía de este distrito para un asunto que le interesa.

## Sección religiosa

### Santos de mañana

San Fulgencio, obispo y doctor.

### Cultos

En el Hospital Hora Santa con ex-posición y meditación á las 5 y 1/2.

En la iglesia de San Antonio solem-nes completas en honor del Santo, á las 5 y 1/2.

En la Catedral sigue la novena á San Mauro á las 5 y 1/4.

### Rosarios

Rosario á Ntra. Señora de la Cinta á las 5 de la tarde. En la iglesia de esta misma advocación, á la hora de costumbre.

## Relojes de 24 horas

### Variedad.—Elegancia.—Sólida construcción

Entre varias marcas acreditadas y todas ellas recomendables, están á disposición del público las siguientes:

**Bonheur.**—Favory Peninsular—Jeannot.—Bailona.—Fleury.—**Tavannes C.**—Luciana.—Insu-perable.—**Tavannes Watch 1.ª** Bici-cleta—**Narcisse**—Maximum. Criterio **Lenzerich**.—Urania.

### Relojería Climent

ANGEL, 10, TORTOSA

Imprenta Sucesores Bernis.—Tortosa.

# PRODIGIOSAS PÍLDORAS

## VITALES Ó LARGA VIDA DE REVERTER

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE.

Estas píldoras, parameate vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión. Los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, en que el paciente siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, gran peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde los, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

# MILAGROSAS PÍLDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Se remitea por correo á quien las pida mediante su importe en sellos de franqueo. Depósito al por mayor y menor Farmacia de Reverter en Chert y Droguería de Carpa Tortosa.

## Jarabe de Glicerofosfato de Cal con Tolú DE REVERTER.

### ADMIRACIÓN EN SUS EFECTOS

Este jarabe es un reparador de los más enérgicos. Devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido. Es un reconstituyente poderosísimo, indicado de un modo especial en los catarros y dengue. Frasco, 2 pesetas 50 céntimos.

Depósito: en los mismos puntos.

# LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE ARTURO VOLTES Y RIBOT ANGEL 7. - TORTOSA

Completo surtido de Devocionarios y Semanas Santas.

Misales, Breviarios, Diurnos.

Suscripción á todas las revistas católicas,

Estampas de todas clases y precios.

## Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería

DE

# MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un Rico y variado surtido en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas e imágenes de Santos, estampas, Escudos del Sagrado Corazón de Jesús grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas e las habitaciones.

**Objetos de Iglesia** de legítimo metal blanco (Plata Meneses) y de bronce oro á precio de fábrica teniendo á disposición de los compradores los catálogos y notas de precio vigentes de la fábrica para su comprobación. Magníficos modelos en Calices, Copones, Custodias, Lámparas, Candeleros, Cruces, Incensarios, Vinajeros, Palmatorias, Banderas, Sacras, Campanas, Crismeras, Híspos etc., etc.

**Imágenes de Cartón Madera** de la casa más importante de España con privilegio de ser bendecidos é indulgenciados, los hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus preciosos modelos por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

**Los señores sacerdotes**, á más de los artículos mencionados, encontrarán un buen surtido de Fiafores, Cintas para amitos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propios para Cofradías, Archicofradía Perseiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Smo. Sacramento; y galones, puntillas y flecos plata y oro, puntillas propias para altares, Albas y Roquetes.

**Constante y gran surtido** en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Mochilas, Mundos, Petacas, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Fosforeras, Carteras, Farjeteros, Monederos, Navajas, Tijeras, Leates y anteojos legítimo cristal de Roca, Medias, Calcetines, Guantes, Pantalías, Bordados, Gemelos, Botonaduras, Indispensables camisa, Corbata, Cuello, Paños, Hules, Plumeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Peineta, lenceros marfil y demás clases, Batidores, Capillos, Corsés, Agujas, Alfileres, Cadenas para reloj y para tigreras, Cintas seda, hilo y algodón, Bagias, Cajas para rapé, Brochas para la barba, Cinturones, Tirantes, Collares, Cestería, terciopelos, Pasamanerías, Trecitas, Redecillas, Marcos para retratos, Almohadones para encages, Rodillos é hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

**En Perfumería.** Jabones finos y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Eau-quina, Vasolina rasa, Agua de Florida, Borias de cisnes, Polveras, Capillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

**En objetos para regalos,** gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarros, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espejos, etc; y una extensa colección en objetos de fantasía.

**Servicio de mesa.** Cubiertos, cuchillos, cucharas, cazos, cucharitas, café, juegos trinchantes, sa vamanates, etc., etc.

**Algodones, Hilos, Lanas y Sedas** de todas clases, con todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo á precios sumamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

**Jugueteros.** A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja á los papás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones. Todo á precios sumamente baratos.

## El Sagrado Corazón de Jesús



**ORNAMENTOS** y todo lo perteneciente al culto divino

DE

Antonio Delsors y Zaragoza

Calle de la Ciudad, n.º 3,

TORTOSA

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer, el inmenso y variado surtido que acaba de recibir para la temporada de invierno, en merinos de todas clases, garantizando el negro y calidad, como tambien una rica colección en armures, estambres, vicuñas, etc. etc., para balandranes y sobretodos, en la seguridad de satisfacer todos los gustos.

Sombreros, bonetes, casquetes y soldos de todas formas y clases.

Espolines, rasos, tissús, brocateles, damascos, tapices, terciopelos, etc., etc., para paños de hombros, ca uillas, capas, dalmáticas, banderas, estandartes, y todo cuanto convenga.

Variada colección en relicarios, cálices, custodias, incensarios, candeleros, lámparas, atriles y todo lo referente á dicho ramo.

Galones y flecos de oro, plata, seda, alamares, cíngulos, flalores, cordones para estandartes, etc., etc.

Difícil es enumerar uno por uno los artículos de esta casa; basta decir que en ella encontrarán todo cuanto se necesita para el culto divino, como también para el uso particular de los SEÑORES SACERDOTES, en la seguridad del buen surtido en todos los objetos y gran economía en los precios.

La única casa bien montada en el Obispado, que cuenta con 30 años de existencia.